
	  

	  

Acta	  del	  24o	  Comité	  Ejecutivo	  
Lisboa,	  21	  de	  enero	  de	  2015,	  Ministerio	  de	  Agricultura	  y	  del	  Mar	  

	  
	  
	  
	  
	  

Presidencia:	  Yves	  Foëzon	  (Organización	  Profesional	  Pescadores	  de	  Bretaña),	  secretaría	  
JM	  Robert	  (CC	  Sur)	  
	  
Bienvenida	  a	  los	  participantes	  -‐	  Aprobación	  del	  acta	  de	  la	  última	  reunión	  -‐	  Aprobación	  
del	  orden	  del	  día	  
	  
El	  Presidente	  del	  CC	  Sur,	  Aurelio	  Bilbao,	  presenta	  sus	  excusas	  justificadas,	  por	  no	  haber	  
podido	  desplazarse	  a	  Lisboa	  para	  la	  presente	  reunión,	  por	  razones	  de	  salud.	  Alcanzado	  
un	  acuerdo	  con	  Antonio	  Cabral,	  Yves	  Foëzon,	  vicepresidente	  segundo	  del	  CC	  Sur,	  asume	  
la	  presidencia	  del	  presente	  Comité	  Ejecutivo.	  	  
Yves	  Foëzon	   agradece	   al	   conjunto	  de	   los	  miembros	   y	   al	   representante	  de	   la	  Comisión	  
Europea	  por	  su	  presencia,	  así	  como	  al	  ministerio	  portugués,	  por	  la	  puesta	  a	  disposición	  
de	  la	  sala.	  
Respetando	   las	   decisiones	   aprobadas	   durante	   las	   reuniones	   de	   la	   víspera,	   se	   decide	  
suprimir	   del	   orden	   del	   día	   los	   puntos	   relativos	   a	   la	   obligación	   de	   desembarco	   y	   a	   la	  
consulta	   sobre	   las	  medidas	   técnicas.	   En	   substitución	   de	   estos	   puntos,	   se	   decide	   hacer	  
una	  presentación	  de	  la	  DG	  Mare	  que	  concernirá	  un	  documento	  oficioso	  relativo	  al	  plan	  
de	  gestión	  para	  las	  Aguas	  Occidentales.	  
Se	  aprueba	  el	  orden	  del	  día	  con	  dichas	  modificaciones.	  
Se	  aprueba	  el	  acta	  de	  la	  reunión	  precedente,	  aceptando	  dos	  peticiones	  de	  modificación	  
en	  la	  redacción.	  
	  
Actualidad	  Comunitaria:	  
	  
Balance	  del	  Consejo	  de	  Ministros	  
	  
Una	  ronda	  de	  intervenciones	  de	  los	  miembros	  sacó	  a	  la	  luz	  las	  siguientes	  reacciones,	  en	  
relación	  con	  las	  decisiones	  tomadas	  durante	  el	  Consejo	  de	  fin	  de	  año:	  
	  

-‐ Lenguado	   VIIIab:	   el	   sector	   francés	   se	   manifiesta	   relativamente	   satisfecho	   del	  
seguimiento	   de	   los	   términos	   de	   la	   regla	   de	   explotación	   que	   había	   propuesto.	  
Francia,	   por	   otra	   parte,	   y	   con	   posterioridad,	   decidió	   aplicar	   un	   mecanismo	   de	  
gestión	  por	  esfuerzo,	  aplicando	  una	  veda	  de	  esta	  especie	  de	  15	  días	  durante	  el	  1er	  
trimestre.	   Esta	   decisión	  debe	   verse	   como	  una	  medida	  de	   apoyo	  deseada	  por	   el	  
sector,	  que	  debería	  contribuir	  al	  mantenimiento	  de	  la	  posibilidad	  pesquera.	  

-‐ Anchoas	  VIIIab:	  los	  miembros	  se	  congratulan	  de	  que	  el	  calendario	  de	  gestión	  de	  
esta	   especie	   se	   ajuste	  de	  nuevo	  al	   calendario	   civil	   y	  de	  que	   se	  haya	   aplicado	   la	  
regla	  de	  explotación	  propuesta	  por	  el	  CC	  Sur.	  

-‐ Caballa	   y	   población	   occidental	   de	   jurel:	   la	   disminución	   de	   las	   posibilidades	   de	  
pesca	   se	   estima	   decepcionante,	   dada	   la	   percepción	   de	   abundancia	   de	   estas	  
poblaciones	   en	  mar.	   Esta	   disminución	   de	   las	   posibilidades	   de	   pesca	   tendrá	   un	  



	  

	  

gran	   impacto	   para	   el	   sector.	   Según	   un	   miembro	   del	   Comité	  
Ejecutivo,	   las	   evaluaciones	   de	   estas	   poblaciones	   podrían	   ser	  
problemáticas.	  

-‐ El	   alza	   de	   las	   posibilidades	   de	   pesca	   para	   el	   rape	   y	   el	   gallo	   se	  
estiman	  satisfactorias.	  

-‐ La	   disminución	   de	   las	   posibilidades	   de	   pesca	   para	   la	   merluza	  
ibérica	  se	  estima	  que	  penaliza	  esta	  especia,	  de	  nuevo	  en	  relación	  

con	  la	  real	  abundancia	  de	  esta	  población.	  	  
-‐ A.	  Cabral	  se	  congratula,	  tras	  numerosos	  años	  de	  baja	  sucesivos,	  al	  ver	  por	  fin	  el	  

aumento	  de	  las	  posibilidades	  de	  pesca	  para	  la	  cigala	  IXa.	  Estima	  que	  la	  situación	  
se	  ha	  venido	  mejorando	  globalmente	  en	  las	  aguas	  ibéricas,	  gracias	  a	  los	  esfuerzos	  
realizados,	   moderando	   en	   parte	   ciertas	   reacciones	   españolas.	   Recordó	   que	   la	  
fijación	  de	  algunas	  posibilidades	  de	  pesca	  proviene	  de	  las	  negociaciones	  entre	  los	  
países	   ribereños,	   lamentando	   de	   paso	   la	   fijación	   unilateral	   de	   los	   TAC	   de	  
bacaladilla	   para	   Noruega.	   Se	   felicita	   globalmente	   de	   los	   resultados	   de	   este	  
Consejo	  de	  Ministros.	  	  

	  
El	   representante	   de	   la	   Comisión	   toma	   nota	   de	   la	   medida	   complementaria	   puesta	   en	  
marcha	  a	  escala	   francesa	  para	  el	   lenguado	  VIIIab,	   recordando	  que	   las	  posibilidades	  de	  
pesca	   no	   se	   mantendrán	  mas	   que	   si	   la	   mortalidad	   por	   pesca	   llegara	   efectivamente	   a	  
disminuir	   para	   esta	   población.	  No	   deja	   de	   recordar	   que	   el	   nivel	   de	   biomasa	   estimado	  
para	   esta	   población	   no	   estaba	   muy	   lejos	   de	   la	   biomasa	   de	   precaución.	   En	   lo	   que	   se	  
refiere	  a	   la	  anchoa	  del	  Cantábrico,	  R.	  Ataide	  se	  congratula	  de	  esta	  decisión,	  estimando	  
que	  la	  implicación	  del	  CC	  Sur	  sobre	  este	  tema	  ha	  sido	  todo	  un	  éxito.	  	  
Pasando	  a	  añadir,	  por	  otra	  parte,	  que	  el	  dictamen	  del	  CCTEP	  sobre	  la	  raya	  mosaico	  sería	  
estudiado	  con	  toda	  la	  atención.	  
El	  presidente	  pone	  de	  realce,	  a	  la	  vista	  de	  las	  intervenciones	  precedentes,	  la	  importancia	  
de	  los	  trabajos	  entre	  científicos	  y	  pescadores,	  previos	  al	  Consejo.	  Ha	  comentado	  el	  hecho	  
de	  que	   las	  entidades	   representantes	  de	   los	  pescadores	  eran	   responsables.	  Ahora	  bien,	  
estimando	  que	  las	  medidas	  de	  asesoramiento,	  como	  las	  de	  veda	  voluntaria	  del	  lenguado,	  
destinadas	   a	   limitar	   la	   disminución	   de	   las	   posibilidades	   de	   pesca	   no	   deberían	  
convertirse	  en	  norma,	  en	  su	  opinión.	  Ha	  deplorado	  con	  energía	  la	  reciente	  decisión	  de	  la	  
Comisión	  Europea	   relativa	  a	   la	   lubina	   (cierre	  de	   la	  pesca	  pelágica),	   tanto	  por	  el	   fondo	  
como	  por	  la	  forma.	  El	  hecho	  de	  que	  dichas	  medidas	  de	  urgencia	  no	  se	  apliquen	  mas	  que	  
al	  arrastre	  pelágico	  le	  parece	  discriminatorio,	  estimando	  que	  todos	  los	  artes	  en	  relación	  
con	  esta	  población	  deberían	  someterse	  a	  medidas	  de	  gestión.	  
En	   relación	   con	   este	   último	   tema,	   el	   representante	   de	   la	   Comisión	   no	   ha	   deseado	  
expresarse	   sobre	   el	   fondo,	   pero	   si	   indicar	   que	   los	   debates	   habían	   sido	   muy	  
enriquecedores.	  
	  
Documento	   oficioso	   de	   la	   Comisión	   Europea	   sobre	   el	   plan	   de	   gestión	   para	   las	   Aguas	  
Occidentales	  
	  
R.	  Ataide	  ha	  pasado	  a	  informar	  a	  los	  miembros	  del	  Comité	  Ejecutivo	  de	  que	  el	  desarrollo	  
de	  planes	  de	  gestión	  debería	  ser	  considerado	  como	  una	  prioridad	  cara	  a	   la	  nueva	  PPC.	  
Los	  artículos	  9	  y	  10	  del	  reglamento	  de	  base	  precisan	  los	  objetivos	  de	  esta	  herramienta,	  
así	   como	  su	  contenido	  potencial.	  Gracias	  a	   los	   trabajos	  de	   la	  Task	  Force,	   se	  ha	  podido	  
identificar	   una	   solución	   operativa	   que	   reposa	   en	   unas	   limitaciones	   valorando	   la	  



	  

	  

mortalidad	  por	  pesca	  objetivo,	  que	  debería	  ponerse	  en	  marcha,	  como	  se	  
hizo	  en	  el	  Mar	  Báltico.	  Todas	  las	  partes	  implicadas	  deben	  tener	  presente	  
que	  se	  trata	  de	  una	  consulta	  en	  la	  actualidad	  muy	  abierta.	  Esta	  consulta	  
guarda	  relación,	  además	  con	  numerosas	  cuestiones	  técnicas	  (perímetro,	  
poblaciones...).	   Se	   han	   recogido	   el	   conjunto	   de	   las	   disposiciones	   que	  
podrían	  integrar	  un	  plan	  de	  gestión.	  Se	  han	  presentado	  los	  elementos	  de	  
calendario.	  En	  mayo	  de	  2015,	  se	  reunirá	  un	  grupo	  de	  trabajo	  del	  CCTEP	  

para	  tratar	  este	  tema.	  Como	  viene	  haciéndose	  en	  este	  tipo	  de	  procedimientos,	  se	  llevará	  
a	  cabo	  un	  análisis	  de	  impacto	  y	  una	  consulta	  pública.	  	  
En	  lo	  que	  se	  refiere	  al	  conflicto	  institucional,	  la	  Comisión	  ha	  precisado	  que	  no	  era	  posible	  
integrar	  reglas	  de	  explotación	  en	  los	  planes	  de	  gestión.	  Por	  otra	  parte,	  debe	  tenerse	  en	  
cuenta	  que	  podrán	  ser	  precisadas	  numerosas	  disposiciones	  relativas	  a	   la	  aplicación	  de	  
este	  plan,	  mediante	  actos	  delegados,	  provenientes	  o	  no	  de	  la	  regionalización.	  Del	  mismo	  
modo,	  se	  prevé	  que	  el	  contenido	  de	  los	  planes	  de	  descarte	  aprobados	  sea	  retomado	  en	  
los	  planes	  de	  gestión.	  Se	  tendrán	  en	  cuenta	  las	  negociaciones	  en	  curso	  sobre	  el	  Báltico,	  
para	  orientar	  de	  la	  mejor	  manera	  posible	  los	  trabajos	  para	  las	  aguas	  occidentales.	  Se	  han	  
emitido	   numerosas	   cuestiones	   dirigidas	   a	   la	   Comisión,	   tratando	   de	   los	   objetivos	  
destinados	  a	  alcanzar	  el	  Fmsy	  relacionados	  con	  el	  calendario,	  sobre	  el	  método	  de	  trabajo	  
que	   concierne	   las	   poblaciones	   ampliamente	   repartidas	   o	   bien	   sobre	   los	   objetivos	  mas	  
globales	  proseguidos	  por	  la	  Comisión.	  	  
El	  representante	  de	  la	  Comisión	  hace	  saber	  que	  todas	  estas	  cuestiones	  tienen	  una	  amplia	  
acogida	  y	  que	  podrían	  en	  parte	  tratarse	  en	  el	  marco	  de	  las	  reflexiones	  sobre	  las	  Medidas	  
Técnicas	  o	  via	  la	  regionalización.	  J.	  Lamothe	  por	  su	  parte	  manifiesta	  su	  deseo	  de	  que	  la	  
consulta	  y	  estos	  elementos	  de	  calendario	  no	  perturben	  los	  trabajos	  en	  curso,	  por	  lo	  que	  
convendría,	   al	   respecto,	   poder	   disponer	   de	   una	   mayor	   visibilidad	   sobre	   los	   futuros	  
trabajos	  organizados	  por	  la	  Comisión.	  
	  
Funcionamiento	  	  
	  
Prioridades	  de	  trabajo:	  
	  
La	  propuesta	  de	  un	  listado	  de	  prioridades	  de	  trabajo	  establecido	  por	  le	  secretaría,	  como	  
continuación	  a	  los	  recientes	  grupos	  de	  trabajo,	  no	  ha	  suscitado	  comentarios	  mas	  que	  por	  
parte	  de	  la	  Cofradía	  de	  Corralejo.	  	  El	  comentario,	  en	  efecto,	  de	  que	  al	  GT	  de	  Subdivisión	  
insular	   le	   competían	   demasiadas	   pocas	   prioridades	   y	   que	   los	   temas	   Pescaturismo	   y	  
Pesca	  Deportiva	  deberían	  también	  figurar	  como	  competencia	  de	  su	  grupo,	  dado	  el	  hecho	  
de	   que	   estos	   temas	   habían	   sido	   trabajados	   en	   este	  marco	   en	   etapas	   precedentes.	   Del	  
mismo	  modo,	  la	  cuestión	  de	  la	  relación	  tamaño–peso	  de	  la	  anchoa	  de	  Canarias	  debería	  
también	  figurar	  como	  una	  prioridad,	  en	  su	  opinión.	  
El	  Secretario	  General	  estima	  que	  esta	  cuestión	  relativa	  a	  la	  anchoa	  de	  Canarias,	  aunque	  
tenga	  mucha	   importancia,	  no	  puede	  constituir	  una	  prioridad	  de	   trabajo	  en	   coherencia	  
con	   las	   otras	   temáticas	   identificadas.	   Toda	   posibilidad	   legislativa	   que	   se	   considere	  
oportuna	  sería,	  no	  obstante,	  oportuna	  en	  la	  mejora	  del	  marco	  de	  gestión	  de	  esta	  especie.	  
Manifiesta	  ardientemente	  su	  deseo	  de	  que	  haya	  un	  seguimiento	  de	   las	   temáticas	  en	  el	  
seno	  de	  un	  único	  grupo	  de	  trabajo,	  para	  facilitar	  la	  	  tarea.	  Los	  presidentes	  de	  los	  Grupos	  
de	   Trabajo	   Especies	   Pelágicas	   y	   Pesca	   tradicional	   no	   se	   han	  manifestado	   contrarios	   a	  
que	  estos	  temas	  sean	  trabajados	  con	  antelación	  por	  un	  GT	  Insular,	  con	  tal	  que	  se	  respete	  



	  

	  

el	   que	   siga	   siendo	   competencia	   de	   su	   Grupo.	   S.	   Larzabal	   prefiere	   que	  
cada	  tema	  no	  sea	  tratado	  mas	  que	  por	  un	  único	  grupo	  de	  trabajo.	  
Finalmente,	  se	  decide	  que	  este	  tema	  sea	  arbitrado	  por	  el	  presidente	  del	  
CC	  Sur.	  
	  
Acto	  Delegado	  relativo	  al	  funcionamiento	  de	  los	  Consejos	  Consultivos	  
	  

El	  secretario	  general	  pasa	  a	  informar	  a	  los	  miembros	  de	  que	  este	  Acto	  Delegado	  no	  había	  
entrado	  	  en	  vigor	  al	  día	  de	  la	  reunión,	  dado	  que	  le	  Parlamento	  Europeo	  había	  solicitado	  
un	   plazo	   de	   dos	   meses	   suplementario	   para	   poder	   posicionarse.	   Este	   Acto	   Delegado,	  
teniendo	  muchas	  posibilidades	  de	  ser	  aprobado	  tal	  cual,	  parecía	  oportuno	  evocar	  al	  día	  
de	   autos	   las	   nuevas	   disposiciones	   del	   mismo.	   Parecería	   en	   particular	   útil	   apreciar	   la	  
posibilidad	  de	  conceder	  una	  compensación	  adicional	  a	  los	  pescadores	  representantes	  de	  
la	   pesca	   de	   bajura	   y	   la	   secretaría	   entonces	   interpela	   a	   los	   miembros	   para	   que	   se	  
posicionen	  sobre	  en	  que	  medida	  las	  actuales	  reglas	  de	  reembolso	  les	  habían	  parecido,	  o	  
no,	  satisfactorias.	  
Varios	  miembros	   recuerdan	   que	   la	   cuestión	   de	   los	   reembolsos	   había	   sido	   evocada	   en	  
numerosas	  ocasiones	  y	  que	  los	  actuales	  mecanismos	  parecían	  adecuados.	  En	  respuesta	  a	  
une	  cuestión	  planteada	  por	  un	  miembro,	  se	  subrayó	  además	  que	  esta	  nueva	  posibilidad	  
no	   conllevaría	   financiación	   suplementaria	   por	   parte	   de	   la	   Comisión	  Europea.	   Por	   otra	  
parte,	  esta	  nueva	  posibilidad	  de	  compensación	  traería	  a	  colación	  de	  nuevo	  el	  problema	  
de	  la	  definición	  de	  la	  pesca	  artesanal.	  Los	  representantes	  de	  Canarias	  ponen	  de	  relieve	  
que	  su	  participación	  a	  las	  reuniones	  les	  causaba	  pérdidas	  económicas,	  por	  cuestiones	  de	  
alejamiento	   geográfico.	   En	   el	   caso	   en	   el	   que	   nuevos	   fondos	   vinieran	   a	   sumarse,	   les	  
parecería	   por	   ello	   legítimo	   pedir	   una	   compensación	   adicional.	   Ahora	   bien,	   en	   el	   caso	  
contrario,	   no	   pedirían	   aumento.	   Varios	  miembros	   han	   finalmente	   subrayado	   que	   esta	  
cuestión	  debería	  ante	  todo	  ser	  asumida	  por	  las	  entidades	  profesionales.	  
	  
Con	  miras	  a	  	  facilitar	  la	  lectura,	  los	  debates	  relativos	  al	  número	  máximo	  de	  miembros	  del	  
Comité	  Ejecutivo	  se	  aplazan	  al	  	  punto	  Elecciones.	  
	  
Nombramientos	  plurianuales	  
	  
Enrique	  Paz,	  nombrado	  representante	  del	  CC	  Sur	  para	  asistir	  a	   las	  reuniones	  plenarias	  
del	  ICCAT.	  
Sergio	   López,	   nombrado	   representante	   del	   CC	   Sur	   para	   asistir	   a	   las	   reuniones	   de	   la	  
Agencia	  Comunitaria	  de	  Control.	   En	  el	   caso	  en	  el	   que	  no	   le	   fuera	  posible	   asistir	   a	  una	  
reunión,	  y	  con	  el	  acuerdo	  del	  CC	  Pelágicas,	  le	  substituiría	  José	  Manuel	  Beltrán	  .	  	  
	  
Composición	  de	  los	  Grupos	  de	  Trabajo	  
	  
La	   secretaría	   informa	   a	   los	   miembros	   de	   que	   la	   composición	   de	   los	   grupos	   Medidas	  
técnicas	   y	   Descartes,	   en	   parte	   obsoleta,	   convendría	   renovarla.	   A	   lo	   que	   se	   suma,	   la	  
puesta	   en	   marcha	   de	   una	   nueva	   dinámica	   de	   trabajo	   sobre	   las	   medidas	   técnicas,	   en	  
relación	   con	  Control.	   Se	  propone	  y	   aprueba	   consultar	   a	   los	  miembros	  para	   renovar	   la	  
composición	  de	  dichos	  grupos,	  dentro	  de	  los	  límites	  de	  4	  representantes	  por	  cada	  gran	  
familia	  del	  CC	  Sur.	  
	  



	  

	  

	  
	  
	  
Aprobación	  del	  calendario	  de	  trabajo	  
	  
	  
El	   secretario	   general	   pasa	   a	   presentar	   lo	   que	   podría	   constituir	   el	  

calendario	  de	  reuniones	  para	  el	  próximo	  ejercicio,	   incluyendo	  los	   lugares	  de	  reunión	  a	  
título	  indicativo,	  exceptuando	  aquellos	  sugeridos	  realmente	  por	  los	  miembros.	  
Los	  representantes	  de	  Canarias	  evocan	  su	  deseo	  fallido	  de	  organizar	  reuniones	  durante	  
el	   año	  precedente,	   por	   lo	  que	  verían	   	   bien	   la	   celebración	  de	   los	   grupos	  de	   trabajo	  del	  
otoño	  en	  Canarias.	  A	  pesar	  del	  hecho	  de	  que	  dicha	  propuesta	  conduce	  a	  un	  desequilibrio	  
(3	  series	  de	  reuniones	  en	  España,	  1	  en	  Portugal,	  1	  en	  Francia),	  se	  aprueba	  la	  propuesta,	  
por	   lo	  que	   será	  entonces	   competencia	  de	   los	  miembros	  de	  Canarias	   el	   facilitar	   lo	  mas	  
posible	  la	  celebración	  de	  dichas	  reuniones,	  en	  las	  mejores	  condiciones	  para	  el	  CC	  Sur.	  
	  
Presupuesto	  2014-‐2015	  y	  2015-‐2016	  
	  
A.	   Drillet	   presenta	   a	   los	   miembros	   el	   funcionamiento	   presupuestario	   del	   CC	   Sur,	  
resaltando	   la	   ausencia	   de	   visibilidad	   financiera	   y	   el	   papel	   significativo	   de	   los	   fondos	  
percibidos	  en	  concepto	  de	  la	  adhesión	  anual	  al	  CC	  Sur.	  

	  
El	   secretario	   general	   informa	   a	   los	   miembros	   de	   una	   aparente	   infrautilización	  
presupuestaria	   al	   final	   del	   ejercicio,	   proponiendo	   que	   los	   miembros	   aprueben	   dos	  
nuevas	  disposiciones:	  
	  

-‐ Modificación	  de	  la	  página	  web	  y	  de	  la	  imagen	  de	  la	  identidad	  corporativa,	  con	  un	  
presupuesto	  aproximado	  de	  10.000	  Euros	  

-‐ Mantenimiento,	  gestión	  de	  derechos	  y	  actualización	  del	  Atlas	  de	  Pesquerías,	  con	  
un	  presupuesto	  aproximado	  e	  10.000	  Euros.	  

	  
Los	  miembros	  del	  Comité	  Ejecutivo	  aprueban	  estos	  dos	  conceptos,	  en	  el	  presupuesto	  del	  
CC	  Sur	  para	  el	  ejercicio	  2014-‐2015.	  
	  
Preparación	  de	  las	  elecciones	  
	  
El	  secretario	  general	  recuerda	  la	  propuesta	  de	  su	  Presidente,	  según	  la	  cual	  la	  Asamblea	  
General	  había	  pedido	  al	  Comité	  Ejecutivo	  que	  definiera	  la	  mejor	  manera	  de	  preparar	  la	  
elección	   del	   nuevo	   Presidente,	   así	   como	   la	   renovación	   del	   Comité	   Ejecutivo,	   que	   se	  
celebrarían	  durante	   la	  próxima	  Asamblea	  General.	   Con	  esta	   intención,	   la	   secretaría	  ha	  
preparado	   una	   nota	   recordando	   los	   estatutos	   y	   obligaciones	   legales,	   proponiendo	  
opciones	  así	  como	  un	  calendario.	  
	  
Los	  miembros	  del	  Comité	  Ejecutivo	  desean	  que	  el	  acuerdo	  histórico	  constitutivo	  de	  este	  
CC	  perdure,	  resultando,	  por	  ello,	  que	  el	  presidente	  elegido	  en	  junio	  sea	  español	  y	  que	  la	  
secretaría	  permanezca	  en	  Francia.	  
	  



	  

	  

En	   lo	   que	   concierne	   al	   futuro	   Comité	   Ejecutivo,	   Anfaco-‐Cecopesca	   ha	  
hecho	   saber	   su	   gran	   interés	   por	   proseguir	   su	   implicación	   en	   esta	  
entidad,	  haciendo	  hincapié	  en	  varios	  puntos.	  Esta	  entidad	  es	  en	  efecto	  la	  
única	   representante	   de	   la	   industria	   de	   la	   transformación	   en	   haber	  
participado	  en	  el	  CC	  Sur	  desde	  su	  creación,	  a	  lo	  que	  se	  añade	  el	  hecho	  de	  
haberse	   verdaderamente	   implicado	   en	   los	   trabajos	   del	   CC	   Sur,	  
asistiendo	  así	  mismo	  a	  la	  mayor	  parte	  de	  las	  reuniones	  organizadas.	  Se	  

ha	  recordado	  también	  que	  España	  es	  el	  principal	  país	  de	  la	  UE	  en	  lo	  que	  concierne	  a	  la	  
transformación	   de	   los	   productos	   del	   mar.	   Para	   finalizar,	   el	   representante	   del	   sector	  
transformador	  ha	  valorado	  como	  importante	  que	  esto	  sea	  tenido	  en	  cuenta	  en	  la	  nueva	  
PPC	  así	   como	  que	   se	   garantice	  que	   todas	   las	  partes	   integrantes	   en	   representación	  del	  
sector	  de	  la	  producción	  estén	  bien	  representadas.	  	  
	  
Muchas	   de	   las	   intervenciones	   han	   tratado	   sobre	   la	   conveniencia	   o	   no	   de	   aumentar	   el	  
número	  de	  miembros	  a	  30,	  para	  permitir	  una	  representación	  satisfactoria	  de	  todas	   las	  
partes.	  Propuesta	  defendida	  en	  particular	  por	  la	  Cofradía	  de	  Corralejo.	  
Sin	   embargo,	   varios	  miembros	   se	   han	   opuesto	   a	   este	   aumento,	   argumentando	   que	   la	  
cuestión	  de	   la	  representación	  debería	  ante	  todo	  ser	  debatida	  entre	   los	  miembros	  de	   la	  
corporación,	   entre	   las	   grandes	   familias	   del	   CC	   Sur.	   Un	   representante	   de	   las	   ONG	  
medioambientales	   ha	   sostenido	   que	   esta	   posibilidad	   podría	   poner	   en	   tela	   de	   juicio	   la	  	  
nueva	  ratio	  en	  materia	  de	  representatividad.	  	  
El	   statu-‐quo	  (25	  miembros	  como	  máximo)	  ha	  sido	  defendido	  mayoritariamente	  en	   los	  
debates.	  
Se	  acuerda	  que	  la	  secretaría	  realice	  una	  estimación	  del	  impacto	  económico	  del	  paso	  a	  30	  
miembros	   y	   que	   dicha	   estimación	   sea	   presentada	   al	   Comité	   Ejecutivo	   de	   mayo,	   para	  
tomar	  una	  decisión	  al	  respecto.	  	  
El	  Comité	  Ejecutivo,	  por	  otra	  parte,	  aprueba	  el	  calendario	  y	  el	  método	  propuestos	  por	  la	  
secretaría,	   implicando	  en	  particular	  que	  el	   conjunto	  de	   los	  miembros	  sería	   consultado	  
durante	  el	  mes	  de	  abril	  para	  identificar	  a	  los	  candidatos	  al	  Comité	  Ejecutivo.	  
	  
Punto	  sobre	  los	  programas	  del	  CC	  Sur:	  
	  

-‐ Se	  aprueba	  el	  perfil	  de	  usuario	  tal	  y	  como	  propone	  la	  secretaría,	  para	  el	  acceso	  al	  
Atlas	  de	  Pesquerías.	  

-‐ Se	   aprueba,	   por	   parte	   de	   los	   miembros	   del	   Comité	   Ejecutivo,	   la	   reorientación	  
estratégica	  de	  SIMBAD,	  con	  miras	  a	  ajustarse	  de	  la	  mejor	  manera	  a	  los	  objetivos	  
políticos,	   conduciendo	   en	   particular	   un	   fin	   anticipado	   del	   programa	   a	   fines	   de	  
junio.	  

-‐ La	   secretaría	   informa	   a	   los	   miembros	   de	   la	   contratación	   de	   Alexandre	  
Mousseigne,	   encargado	  del	  apoyo	  a	   la	  prefiguración	  del	  plan	  de	  gestión	  para	  el	  
Cantábrico.	  	  

	  
	  
Otras	  cuestiones:	  
	  
-‐	   Reunión	  de	   coordinación	   entre	   los	   CC	   y	   el	   CIEM:	   los	   principales	   trabajos	   en	   curso	   y	  
potenciales	   evoluciones	   en	   el	   formato	   de	   los	   dictámenes	   anuales	   del	   CIEM	   han	   sido	  
presentadas	  a	  los	  miembros.	  	  	  



	  

	  

	  
	  


